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会议通过了政协第十二届全国委员会第
四次会议关于常务委员会工作报告的决议、政
协第十二届全国委员会提案委员会关于政协
十二届四次会议提案审查情况的报告、政协第
十二届全国委员会第四次会议政治决议。

俞正声在讲话时说，会议期间，中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习近平等党
和国家领导同志，出席大会开幕会和闭幕会，
深入界别小组听取意见和建议，与委员共商国
是。广大政协委员认真贯彻中共中央治国理政
新理念新思想新战略，紧紧围绕“五位一体”总
体布局和“四个全面”战略布局，深入讨论政府
工作报告、“十三五”规划纲要草案和全国政协
常委会工作报告等重要文件，议大事谋良策，
取得重要成果。
俞正声指出，紧紧围绕全面建成小康社会

献计出力，是人民政协义不容辞的责任。要自
觉服从服务全面建成小康社会大局，把坚持和
发展中国特色社会主义作为巩固共同思想政

治基础的主轴，毫不动摇坚持中国共产党的领
导，坚持和完善中国共产党领导的多党合作和
政治协商制度，确保正确政治方向；要始终聚
焦全面建成小康社会目标，把为“十三五”时期
发展献计出力作为履行职能的主线，贯彻创新、
协调、绿色、开放、共享发展理念，紧扣经济社会
发展的重大问题、全面深化改革的难点问题、推
动创新创造的关键问题，深度调研、集中议政、
有效监督，努力提出更多真知灼见；要广泛汇聚
全面建成小康社会力量，更好发挥人民政协作
为爱国统一战线组织作用，正确处理一致性与
多样性关系，扩大团结面，增进共识度，努力形
成共创伟业的良好局面。广大政协委员要积极
投身全面建成小康社会实践，进一步增强政治
意识、大局意识、责任意识，充分发挥委员主体
作用，做到懂政协、会协商、善议政，坚持建真
言、谋良策、出实招，客观理性、拒绝极端主张，
脚踏实地、力戒虚浮作风，在政协工作中履职尽
责，在本职岗位上建功立业，在界别群众中示范
引领，为推动党和国家事业发展作出新贡献。

会议间隙，长
期在郊区和农委工
作的盛亚飞代表
!中"和来自上海光
明集团的葛俊杰
!右"代表就如何保
障农产品、食品安
全热烈交谈。曹可
凡代表说：“我代表
消费者，希望你们
多提供优质、安全、
价格低廉的食品！”
特派记者 陈正宝

邵宁 摄影报道

田头到舌头 安全弦不松

稳定一线城市房价收到一定成效
!!!住建部部长陈政高等上午答记者问

! ! ! !“棚户区改造和房地产工作，事关民生福
祉，事关城镇化进程，事关经济社会发展全
局。”上午 !"时，十二届全国人大四次会议举
行记者会，住房和城乡建设部部长陈政高开
场道。这也是今年全国“两会”在梅地亚新闻
中心举行的最后一场记者会。

对房地产市场发展充满信心
记者会的首个问题，聚焦房地产形势。
陈政高分析，现在中国房地产市场有三个

特点：一是销售企稳回升#去年底销售面积增长

"#$%#销售额增长 &'#'%#今年 &()月仍保持势

头$二是分化日趋严重#一线城市和三四线城市

情况大不一样#给调控带来挑战$三是库存严

重#去年底库存达到 *#&+亿平方米#今年 &()

月又达 *#,-亿平方米#集中在三四线城市%

对于中国的房地产形势，陈政高指出基
本条件“没有变”：一是中国经济长期向好没
有变#).).年要全面建成小康社会# 房地产

市场平稳健康发展有了前提条件$ 二是中国

城镇化进程没有变# 目前常住人口城镇化率

达到 $"#&%#&十三五'末期要达 ".%#为房地

产发展提供巨大空间$ 三是居民特别是新市

民的住房需求没有变#有改善性需求(有刚性

需求#是未来房地产发展的巨大潜力%“对中
国房地产市场平稳健康发展应该充满信心。”

有记者表示，社会上有种担忧，认为目前
我国房地产市场和上世纪 #"年代的日本非
常相似，会否在连续增长后出现断崖式下跌？

陈政高坦言对该问题很关注，并专门请
教过一些专家，他强调“不能相提并论”，时代
不同，日本发生的事情是在 $"年、%"年以前，
政治、经济条件和今天大不一样；国情不同，
中国和日本的城镇化水平、经济发展阶段、宏
观调控的措施也不同。

采取措施稳定一线城市房价
“现在我们的重要任务是稳定一线城市

和部分二线城市的房价。”面对记者对房价的
追问，陈政高强调房价问题事关每一个居民
的切身利益、房地产的平稳健康发展和经济
社会发展的全局。中国房地产分化越来越严
重，三四线城市价格大体回落，问题和矛盾集
中在一线城市和部分二线城市。

陈政高指出，春节后北上广深四个城市
房价上涨过快，但一线城市都主动履行了调
控的主体责任，采取很多措施：一是实行严格
的限购政策(税收和金融政策$二是增加土地

供应#而且公布于众稳定预期$三是增加中小

套型的供应数量#特别是保障性供应建设$四

是打击各种违法违规行为$五是主动发声#引

导舆论%“我们通过网签数据看到，这些工作
收到一定成效，经过地方政府努力和中央有

关部门的明确意见，目前四个一线城市情况
已经有了变化。我相信，他们有能力也有条件
逐步地稳定本市的房地产市场。”

今年专项规范房产中介机构
今天是“国际消费者权益日”，房地产中

介发布虚假房源信息、加价卖房、牟取暴利等
不法手段备受关注。住房和城乡建设部副部
长陆克华回应：“我国目前有约 &万多家房地
产中介机构，对促进房地产交易发挥积极作
用，但也确实存在不良甚至违法违规的，谋取
不正当利益，坑害消费者权益。”

他介绍，住建部今年将开展一次专项的
规范和整顿：一是规范中介机构房源信息的
发布# 对通过虚假信息隐瞒房屋抵押或查封

状况误导欺骗消费者必须规范# 要求提供准

确(全面(真实(及时的房源信息$二是全面推

进房地产转让合同的网签#防止&一房多卖(一

女二嫁'$三是切实加强房地产交易资金的监

管#防止中介机构侵占(挪用房地产交易人的

交易资金$四是强化对房地产中介机构的备案

管理$五是加强中介从业人员的管理#提高其素

质$六是完善信用信息系统#对不良违法违规中

介机构和从业人员形成&黑名单'$七是各级房

地产主管部门要加大日常的监督检查力度%

陆克华说，通过各级房地产管理部门的
努力、相关部门的配合，包括中介机构、从业
人员的自律，以及广大消费者、舆论的监督，
中国的房地产中介行业会走上一个规范有序
发展的轨道。

街区制要细化并非一蹴而就
陈政高介绍，中央经济工作会议提出要

明确住房制度改革方向，以满足新市民的住

房需求为主要出发点，以建立“购租并举”的
住房制度为主要方向。目前，住建部会同有关
部门充分调研和征求意见，起草改革方案。

开放式小区建设也是热点话题，陈政高
回应，关于街区制，相关文件提出了方向性、
指导性的要求，在具体的实施当中还要制定具
体的方案，细化措施依法依规办事。“它是一个
过程，不是一蹴而就，也不是一天要完成的。”

租房方面，住房和城乡建设部副部长倪
虹坦言租赁市场发育较为落后：一是缺少专
营住房租赁的企业#没有形成规模$二是租赁

市场主要是二手房和旧房#一手房还比较少$

三是中介机构服务存在不规范( 无序竞争问

题$四是机制体制方面和有关法律方面需要完

善%“要提出加快住房租赁市场发展的意见，着
眼于法律法规的建立，规范租赁行为，培育市
场主体，包括企业和机构、个人。能够尽早形成
一个完整的、运行有序的租赁市场。”

改进住房公积金提取使用机制
有记者就住房公积金提问，陆克华介绍，

我国住房公积金制度 !''(年起建立，!'''年
出台《住房公积金管理条例》，截至目前全国
有 $)!*亿人参与，缴存的资金 #)'+万亿，共
有 !亿缴存职工通过使用住房公积金解决了
住房问题。
“这项新制度在实施过程中也显现一些问

题。”陆克华强调，要建立公开、规范的住房公
积金制度，改进公积金提取、使用、监管机制，
住建部会同有关部门调研提出《住房公积金
管理条例》修改意见，去年 !!,!$月向全社会
公开征求意见，收集到 #""多条。

主要涉及五方面：一是缴存的比例问题#

怎样限高#怎样保低#以体现缴存的公平$二

是缴存的范围# 适应哪些群体的问题# 农民

工(个体工商户等群体该不该纳入#提高他们

购房时的支付能力$三是在提取(贷款方面要

有改进$四是关于保值增值的问题#公积金是

个人的钱#应明确怎么保值增值$五是管理的

透明(监管的到位问题%

今年棚改任务一定全面完成
有记者就棚户区改造实施进展提问，倪

虹介绍，去年国务院明确提出了棚改三年行
动计划：$"!+,$"!* 年要开工改造 !#"" 万
套，“力度是空前的，规模也是最大的。‘十三
五’的棚改任务依然艰巨：一方面‘硬骨头’项
目越来越多，征收拆迁的难度也会更大，另一
方面一些地方财政收入的增速放缓，配套资
金的难度也会增加。”

倪虹说，今年是“十三五”的开局之年，要
开工改造 &""万套，同时要提高货币化安置
比例。财政在各方面压力较大情况下提高了
棚户区改造补助的标准，各地也很早行动落
实项目，政策性银行加大支持力度。“压力很
大，困难也不少，但是我们有信心，今年的棚
改任务一定能全面完成。”

至于棚户区改造中强调货币化安置的方
式，倪虹分析有助提高效率免受过渡之苦，增
加居民选择余地，棚户区改造工作也不受时
间季节限制，也有利于当前房地产市场的去
库存。“货币化安置可以更加公开透明，阳光
是最好的防腐剂。”

农民工进城购房要逐步实现
有记者问，最近各地陆续出台鼓励农民

工进城买房的政策，但有声音指出农民工会
因缺乏持续就业最后被迫返乡，中央层面持
什么态度？
“我们应该带着感情来讨论这个问题，因

为农民工对城市贡献太大了，需要进一步关
爱，还因为我们的父辈、祖辈甚至我们本身原
来就是农民。”对农民工进城购房，陈政高分
析，鼓励引导农民工进城购房是落实中央的
决策部署，有助于推进以人为核心的新型城
镇化，也有利于农民工在城市就业创业。“只
有安居才能乐业，有了房子，妻子、小孩甚至
老人就可以团聚。我调研过，一些中小城市农
民工购房占总量 %"-左右，农民工在城镇购
房潜力是很大的。”

陈政高指出，各地鼓励引导农民工进城
购房：一是落实享受基本公共服务的政策$二

是市县政府出台优惠政策$三是努力解决农民

工的就业问题免去后顾$ 四是各银行鼎力相

助%“农民工进城购房是一个历史过程，是要
逐步实现的。”特派记者 范洁 邵宁 姚丽萍
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! 住建部部长陈政高等答记者问 特派记者 陈正宝 摄


